

議会運営委員会会議録

- 1 日 時 平成31年4月26日（金）
会議時間 10時00分開会 10時26分開会
- 2 会議場所 役場3階第1委員会室
- 3 出席議員 委員長 : 鈴木孝寿
副委員長 : 口田邦男
委 員 : 高橋政悦（欠席）、奥秋康子、桜井崇裕
議 長 : 加来良明
- 4 事務局 事務局長 : 山本 司、次長 : 宇都宮学
- 5 説明員
- 6 議 件
（1）議会報告会と町民との意見交換会について
（2）議会モニターの募集について
（3）その他
- 7 会議内容 別紙のとおり

委員長（鈴木孝寿）：議会運営委員会を開会する。

本日の議件は、1番目として「議会報告会と町民との意見交換会について」、2番目として「議会モニターの募集について」、3番目として「その他」の3つとなっているので、よろしく願います。

（1）議会報告会と町民との意見交換会について

委員長：「議会報告会と町民との意見交換会」について、役割分担表、参加者へ配付する資料、参加者アンケート、団体への依頼文書の確認を行いたい。

役割分担（班編成）について協議する。役割分担の案を作成したが、清水地区（5月28日）、御影地区（5月29日）において、議員それぞれの担当を配置している。役割分担について案のとおりでよろしいかご意見をいただきたい。

口田委員：役割分担表の中に私の名前が書いてあるが、答弁者として広報広聴が担当になっている。今回から議会だよりの内容が新しく変わるので、現在の広報広聴常任委員が答弁を担当する形をとっておいたほうが良いと思うがどうか。

委員長：役割分担についていろいろ考えたが、御影地区の答弁者については、現広報広聴常任委員ではないが、去年のことも含めて報告会なので、旧委員として口田議員にお願いしたいと考えた。

口田委員：新しい広報の企画の考え方の質問があった場合には広報広聴常任委員以外の議員は答えられない。

山本局長：役割分担表の案を作るに当たって委員長とも協議をした。今回は改選後初の議会報告会となるが、司会進行・答弁者においては今まで経験をされた議員を配置している。委員長が言われたように、口田議員は現在広報広聴常任委員ではないが、昨年度の広報広聴に関する質問に対しては、口田議員に答弁をお願いしたいということで担当とした。新年度の広報広聴に関する質問が出た場合の対応については考慮していなかった。

委員長：議長もいるので、新年度の広報広聴に関する質問があった場合には回答をしていただければと思う。

加来議長：広報広聴常任委員である山下議員が報告者として参加しているし、議長、副議長が分かる範囲で答弁をすることができる。口田議員は広報広聴常任委員ではないことは事実なので、広報広聴の担当の部分を外したほうがいいのかもかもしれない。

委員長：括弧書きの担当者の所管部分は全員消したほうが良いと思う。

加来議長：議会報告会に来た方も答弁者が現在の広報広聴常任委員であると誤解するので、広報広聴の担当部分は消して、広報広聴に関する答弁は皆で対応するというのでよいのではないかと。

委員長：そのような対応でよろしいか。

（よろしいの声あり）

山本局長：確認であるが、口田議員の担当から「広報広聴」を取るが、清水地区で担当の佐藤議員の「広報広聴」も取るということでよいか。

加来議長：佐藤議員は広報広聴常任委員会に所属しているので削除しなくてもよいのでは。

山本局長：清水地区は広報広聴の答弁者の担当はいるが、御影地区はいないという形になるがよろしいか。

加来議長：それが事実であるのでいいと思う。

委員長：休憩する。

【休憩 10:07】

【再開 10:09】

委員長：再開する。

答弁者の横に括弧書きで書いてある担当所管はすべて消すということで対応する。

役割分担（班編成）については、これでよろしいか。

（よろしいの声あり）

委員長：続いて、参加者へ配布する資料について確認をしていただきたい。当日の報告者は、資料について細かく説明する必要はないので、約10分程度でひと通り説明をしていただくという形にしてほし

いと考えている。意見交換のテーマについては、「防災対策について」及び「未来の子育てについて」である。意見交換の進め方については、意見が出ないと困るので、運営の仕方は慎重に司会者とともに綿密に打ち合わせをしていきたいと思う。「防災対策についてどう思うか」と聞いても意見が出てこないと思うので、例えば、「今まで防災がきちんとなっていないところはないのか」とか、若しくは「これから減災するために、どういう備えが必要だと思うか」という聞くポイントをピックアップして、司会進行をしていきたいと考えている。意見交換会の進め方については、司会又は各委員長とも最終的には打ち合わせをさせていただく。そのような方向でやらないとおそらく盛り上がらないのかなと考えているので、司会進行と打ち合わせをしたい。

参加者へ配布する資料について何か質疑はあるか。

(なしという声あり)

委員長：資料については読み込んでいただいて後で何かあればよろしく願います。

続いて、参加者へのアンケートについて確認する。参加していただいた方にアンケートを書いていただき、更にはご意見をいただく形になっている。

アンケートについてもこのような内容でよろしいか。

(よろしいという声あり)

委員長：続いて、団体への依頼文書及び送付先の協議を行う。「清水町議会報告会と町民との意見交換会の開催について（ご案内）」という文書を配付しているが、この内容で各関係団体に周知をしていきたいと考えている。周知先については、昨年に送付した団体に、子育て団体として父母の会をプラスして出していきたいと考えている。各団体へ案内するようになってから参加者が増えていると思うが、各委員にも働きかけていただきできるだけ多く参加いただけるように、周知していきたいと考えている。特に子育てに関する話をするので、子育て世代の女性がなんとか来ていただけるよう特に力を入れていきたいと思っている。

団体への依頼文書及び送付先について意見があれば伺う。

口田委員：保育所の父母の会などには呼びかけをしているのか。

委員長：送付先に入っている。必要に応じて直接連絡するなど働きかけていきたいと思っている。

休憩する。

【休憩 10：15】

【再開 10：16】

委員長：再開する。

団体への依頼文書及び送付先については、このような形で進めていきたいのでよろしく願います。

奥秋委員：多世代の方に来ていただきたいというこちら側の要望であるが、今までそういう思いでずっとやってきたが、それがなかなか叶えられなかった。議会はどうしても敷居が高くなるので、チラシを今までとは違うような形にして行ってみたくなるように工夫してはどうか。

委員長：そういうふうにしていきたいと思うが、それでも敷居は高いだろうというイメージはある。後日に開催される全員協議会にも話をしようと思うが、多世代にわたるよう各議員が努力をして働きかけていくしか今のところはないのかなと思う。今回実施してみて、それでも同じ結果しか出なければ、今の方法でいいのか悪いのかをもう一度検証する必要があるのかもしれない。極端に言えば、子育てをテーマにして考え方を聞くのであれば、保育所の父母会の会議にこちらからおじゃまするような方法も考えていかななくてはならないかなと思っている。今年は今までの流れの中で実施をしてみ、声かけのほうを私のほうでも熱心にやっていきたいし、他の議員にもお願いしたいと思っている。

その他に意見はあるか。

桜井委員：毎年言っていることだが、地域団体の役員が代わっているところが結構あるので、しっかり確認して案内をお願いしたい。

山本局長：総会の時期であるので、各団体の役員が変わっている。今最新の情報を入手している最中であるが、「もし代わった場合は次の役員に渡してください」という文書をつけて送付したいと考えている。

委員長：参考までに、子育てのことをテーマに話しをするのでお母様方に来てほしいと依頼すると託児という話は当然出て来る。それがちょっと気になった点である。お母様方の参加が増えてきて託児に困るようになってきたらいろいろ考えていく必要があると思う。

もう1つ、議会報告会の周知方法は、お知らせ版、ホームページでは周知済み。今後は団体への依頼文書のほか、議会だより5月号、更には新聞折込チラシも出す予定となっている。団体への依頼文書及び送付先について、このような形でよろしければ5月8日の全員協議会で最終報告をしていきたいと思う。団体への依頼文書及び送付先については、これで終了する。

(2) 議会モニターの募集について

委員長：議会モニターの募集について、4月15日から5月14日までを募集期間として、お知らせ版、ホームページで周知していたが現在のところ問合せがない。この後、5月15日発行の議会だよりにも掲載させたいいただき6月14日まで延長することで、応募者を再度募りたいと思う。また、全員協議会でも話をしたいと思うが、この委員会の委員もそうであるが、各議員には建設的な意見を言っていただけの方をぜひ紹介をしていただきたいという話をしたい。

議会モニターの募集について、何か意見はあるか。

桜井委員：議会報告会を実施するので、その時に集まっていたいただいた方の中でも、働きかけていただいた方がいいと思う。

委員長：議会報告会の席においてももう一回議会モニターのご案内をしていきたい。

(3) その他

委員長：その他になるが、夏季服装の軽装化(クールビズ)の励行について、実施期間は6月から9月まで、本会議、委員会、議員研修、視察研修などを対象として、実施期間中は各自の判断でネクタイを外すこととし、会議等の開会及び閉会時は、議員記章をつけた上着を着用することとして、例年と同様に対応したい。ここでよろしければ5月8日の全員協議会で文書を配付したいと思う。クールビズは今年も続けるということよろしいか。

(よろしいとの声あり)

委員長：以上をもって議会運営委員会を終了する。

【 閉会 10:26 】